BANCO DE LOS ESTADOS DE AFRICA CENTRALE

COMITE NACIONAL ECONOMICO Y FINANCIERO DE LA REPUBLICA DE GUINEA ECUATORIAL

Sesión del 10 marzo del 2025

COMUNICADO DE PRENSA

El Comité Nacional Económico y Financiero de la República de Guinea Ecuatorial (CNEF) se ha reunido en sesión ordinaria por videoconferencia y presencial este lunes, día 10 de marzo del año 2025, bajo la presidencia del Excmo. Señor Don Iván BACALE EBE MOLINA, Presidente estatutario y ha contado con la participación del Excmo. Señor Don Miguel ENGONGA OBIANG, en representación del Gobernador del Banco de los Estados de África Central (BEAC).

La Secretaria General del Comité Nacional Económico y Financiero, Ilma. Señora Genoveva ANDEME OBIANG, Directora Nacional del BEAC, ha presentado los once (11) puntos inscritos en el orden del día.

Tras la *lectura y la aprobación de la propuesta del orden del día*, el Comité Nacional Económico y Financiero ha procedido a la adopción del Acta de la reunión del 18 de noviembre del año 2024, así como, la revisión de la Matriz de Recomendaciones de las sesiones precedentes.

Al abordar la coyuntura económica mundial, según el Fondo Monetario Internacional (FMI), la actividad económica mundial estaría marcada por un ligero aumento del crecimiento que se situaría en un 3,3% en 2025, contra 3,2% en 2024, explicado por: (i) el dinamismo variable de la producción de los países y, (ii) las condiciones monetarias expansivas de los bancos centrales, ligado a la contención de las presiones inflacionistas.

La inflación media anual se situaría en 4,2% para el año 2025, frente al 5,7% registrado en 2024

En la zona CEMAC, el crecimiento ha sido de 2,7% en 2024, contra un 2% en 2023, favorecido por el buen comportamiento de las actividades no petroleras que compensaría la ligera evolución positiva de las actividades petroleras. En cuanto a la coyuntura económica de Guinea Ecuatorial, se estima una recuperación de la actividad económica en 2024 de 1 %, contra una recesión de 5,7% en 2023. Este crecimiento ha sido favorecido por la mejora de los niveles del PIB petrolero, con respecto a 2023. Para 2025, se espera una contracción de la actividad económica de



2%, que se podría revertir con la implementación por parte del Gobierno, de las políticas estratégicas ya previstas en el Plan Nacional de Desarrollo Económico y Social.

En cuanto a la evolución de los precios, según el Instituto Nacional de Estadísticas (INEGE), la tasa media de inflación a 31 de diciembre 2024 se ha situado en 3,4%; contra 2,4% en 2023 y se situaría en 3,1% en 2025.

La gestión de las finanzas públicas del Gobierno, a 31 de diciembre 2024, se ha saldado con un déficit presupuestario de 47,7 mil millones de FCFA.

Asimismo, se ha procedido a la presentación de la nota para la realización de un estudio diagnóstico del mercado laboral.

Acto seguido, el Comité ha tomado nota de la presentación de la Asociación Profesional de los Establecimientos de Crédito de Guinea Ecuatorial (APEC-GE), y de la Asociación Profesional de Entidades de Microfinanzas de Guinea Ecuatorial (APEM-GE), que han informado sobre las actividades llevadas a cabo por dichas Asociaciones.

Por otro lado, el Comité ha tomado nota de la presentación del informe sobre el Sector de Seguros, así como de la nota sobre la situación del Mercado Financiero Regional presentada por el representante de la Comisión de Supervisión de los Mercados Financieros de la CEMAC (COSUMAF), y de la nota sobre el seguimiento de las reformas del pilar 2 del PREF CEMAC relativas a la política monetaria y al sector financiero.

En el penúltimo punto, se ha procedido a la presentación de la nota sobre la ejecución presupuestaria del CNEF del año 2024.

Y en el último punto, se ha procedido a la presentación de varias notas informativas, a saber:

- Situación de la relación entre el Fondo Monetario Internacional y Guinea Ecuatorial, así como la situación de la deuda interna del sector de la construcción;
- Nota informativa sobre la creación de la Caja de Depósitos y de Consignaciones en el país;
- Informe síntesis de la TEG media de los créditos correspondiente al segundo trimestre del 2024 y;
 - Comunicados de prensa de los órganos de decisión del BEAC.

La reunión se ha clausurado con la presentación del apartado de asuntos varios.



Hecho en Malado, el 10 de marzo de 2025.

El Presidente del Comité Nacional Económico y Financiero, Ministro de Hacienda, Planificación y Desarrollo Económico